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  Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE   Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira (T) 

ASSEMAE   José Geraldo Ferreira (S) 

BRK Ambiental Limeira Lorena Cristina de Lima Santos (T) 

BRK Ambiental Rio 

Claro 
Lorena Cristina de Lima Santos (S) 

BRK Ambiental Santa 

Gertrudes 
Lorena Cristina de Lima Santos (S) 

BRK Ambiental Sumaré Lorena Cristina de Lima Santos (S) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Ap. Oliveira.(S) 

CDRS Leandro Biral dos Santos (T) 

CDRS Ricardo Stipp Paterniani 

Consórcio PCJ Andréa Borges (T) 

Consorcio Piraí Francisco Antonio Moschini (T) 

DAE Jundiaí Cláudia Debroi de Campos (T) 

DAE Santa Bárbara 

d´Oeste 
Felipe Augusto Gasparotto (T) 

IF Maria Luisa Bonazzi Palmieri (T) 

INEVAT Cláudia Debroi de Campos (S) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

Instituto Agir Ambiental Rafael Jó Girão (T) 

IPÊ Andrea Pupo Bartazini (T) 

IPSA-C Amarildo dos Santos (S) 

Jaguatibaia José Cláudio Höfling (T) 

Mackenzie - Campinas Rosani Franco de Faria Novaes (T) 

Mackenzie - Campinas Jorge Luiz Paixão Filho (S) 

Mackenzie - Campinas João Carlos Gabriel (T) 

P.M. de Campo Limpo 

Paulista 
Maria Karolina Silva Tamberlini (T) 

P.M. de Itatiba Silvia Bez Soares de Camargo (S) 

P.M de Itupeva Valquiria Donizete Alves (T) 

P.M. de Limeira Loide de Oliveira Batista (S) 

P.M. de Piracicaba Elizabeth da S. Nunes Salles (T) 

P.M. de Rio Claro Roberto Foresti Júnior (T) 

P.M de Salto Aline Gasparini Hernandes (T) 

P.M. de Salto José Antônio Luciano (S) 

P.M de Várzea Paulista  Rafael Tamberlini (T) 

P.M. de Vinhedo Getúlio Alves Pereira (S) 

SAA Leandro Biral dos Santos (T) 

SAA Ricardo Stipp Paterniani (S) 

SABESP Adilson Octaviano (T) 

SANASA Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira (T) 

SANASA José Geraldo Ferreira (S) 

Sec. de Educação de 

Itupeva 
André Mariano Martins Castro (T) 

SEME/Salto Elza Cristina Alves (T) 

SIMBiOSE Marina Koketsu Leme (T) 

 

Membros Ausentes  

Entidade 

Águas do Mirante 

APTA 

CENA/USP 

DAAE - Rio Claro 

DAE Americana  

Diretoria de Ensino Campinas Oeste 

Diretoria de Ensino de Piracicaba 

Diretoria de Ensino de Sumaré 

ESALQ/USP 

GVS XX - Piracicaba 

Instituto Estre 

Mata Ciliar 

P.M. de Analândia 

P.M. de Bragança Paulista 

P.M. de Campinas 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M. de Pedreira 

P.M. de Saltinho 

SAAE Atibaia 

SABESP 

USF 

 

Convidados 

Entidade Representante 

Agência das Bacias PCJ Marcos Eduardo Cazzonatto 

Agência das Bacias PCJ Rebeca Cristine Ferreira da Silva 

Agência das Bacias PCJ Tiago Georgette  

Agência das Bacias PCJ Bruno Font Aranda 

UFPR Alana Louise Werneneck Lassen 

 Rodrigo Hajjar  

P.M de Nova Odessa Meria Ap. Brito de Jesus  

  Miriene Cotta 

 Marcia Carneiro Leão 

P.M de Várzea Paulista Caike Goulart 

IZ - CTRN João José Demarchi  

IPSA-C Carlos Henrique da Silva 

P.M Itupeva Jane Fraga 

SOS Mata Atlantica Malu Ribeiro 

P.M. de Piracicaba Isabela Maranzatto Godoy 

 Inês Moraes da Silva 

 (T) - Titular       (S) - Suplente       (R) - Representante 
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Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de 2020, por 

videoconferência realizou-se a 100ª reunião Ordinária 

da Câmara Técnica de Educação Ambiental dos 

Comitês PCJ. 1. Pauta: A pauta e a convocação da 

reunião foram enviadas aos membros por meio de 

mensagem eletrônica no dia 11 de agosto de 2020. 2. 

Abertura: A abertura da 100ª Reunião Ordinária da 

CT-EA foi realizada pela coordenadora, Sra. Ana Lucia 

Floriano Rosa Vieira, às 9h30min horas, com quórum 

qualificado, Sra. Ana Lucia, deu início a reunião 

parabenizando a Câmara Técnica pela sua 100º reunião 

ordinária, também foram pontuadas ações para o melhor 

desenvolvimento da reunião já que se trata da primeira 

no formato de videoconferência. 2. Aprovação da 

Ata da Reunião Anterior. O Sra. Ana consultou a 

todos sobre a necessidade de leitura da ata da 99ª 

Reunião Ordinária e, sendo dispensada a leitura, foi 

aprovada por unanimidade. 3. Indicação de Novos 

Membros: Foram indicados para compor a Câmara 

Técnica de Educação Ambiental os seguintes membros: 

BRK Santa Gertrudes – Talita Dalcin Soares, BRK 

Sumaré – Lorena Cristina Lima Santos, Josiane Ferreira 

Gonçalves, Taís Monteiro Cortina, Talita Dalcin 

Soares, BRK Limeira – Lorena Cristina Lima Santos, 

Josiane Ferreira Gonçalves, Taís Monteiro Cortina, 

Talita Dalcin Soares, BRK Rio Claro – Lorena Cristina 

Lima Santos, Josiane Ferreira Gonçalves, Taís 

Monteiro Cortina, Talita Dalcin Soares,   Raquel 

Missorici como titular, Tatiane Surian e Bruna 

Tomasine de Oliveira como suplente. BRK Ambiental – 

Lorena Cristina Lima Santos, Josiane Ferreira 

Gonçalves, Thais Monteiro Cortina e Talita Dalcin 

Requena Soares, Mackenzie Campinas – Rosani Franco 

de Faria, Eduardo Ribeiro, João Carlos Gabriel, Jorge 

Luiz Paixão, José Geraldo Bueno, Larissa Franco, 

Luciano de Assis, Marcia Brandão Cordeiro Leão, 

SAAE Atibaia – Claudinei Felício, Thiago Gomes, 

Marcos Nogueiro, todos aprovados pela plenária 4. 

Malú Ribeiro SOS Mata Atlântica – Mobilização e 

Cidadania: Sra. Malú Ribeiro explanou a respeito da 

importância da educação ambiental para a cidadania, 

principalmente no momento em que vivemos. O maior 

desafio desse século estaria ligado ao aquecimento 

global além de grandes questões sociais. Com o 

crescente desrespeito a natureza e a grande influência 

nas mudanças climáticas, influenciaram na forma com 

que o corona vírus chegou até nós, ainda sem 

comprovação cientifica, porém no Brasil já sofríamos 

com doenças restritas a área de floresta e que chegaram 

nos grandes centros por decorrência do desmatamento e 

o uso inadequado das bacias hidrográficas. Malú 

continuou sua fala apresentando uma petição pública 

que será encaminhada ao Presidente da República, 

Presidente do Senado, da Câmara dos Deputados e do 

Supremo Tribunal Federal pedindo a proteção da mata 

atlântica. Em relatório realizado em parceria SOS Mata 

Atlântica e o INPE, é possível observar o aumento de 

27% de desmatamento, sendo o estado de Minas Gerais 

recordista, questão muito preocupante devido as 

nascentes do PCJ pertencerem a esta região. Outros dois 

estados que apresentam resultados preocupantes são 

Bahia e Paraná. Também observamos boas notícias, 

sedo nove estados com desmatamento ilegal zero. O 

estado de São Paulo, graças também ao PCJ, teve 

aumento de 25 % de conservação florestal. O 

desmatamento de pequena monta tem aumentado na 

região metropolitano de São Paulo principalmente por 

organizações criminosas. A fim de combater estes o 

Governo de São Paulo criou uma operação conjunta 

chamada “Operação Integrada em Defesa das águas”. 

Continuou afirmando que estamos passando por um  

momento de estiagem grave e também por um 

momento de grande demanda hídrica. A Sra. Malu 

informou ser membro do Conselho Estadual de 

Recursos Hídricos e que ficou acordado entre os 

mesmos a respeito do adiamento da cobrança pelo uso 

da água devido ao momento vivido, sendo um gesto 

importante de solidariedade e cidadania. A convidada 

indaga ainda a respeito da importância das Câmaras 

Técnicas de Educação Ambiental expor para seus 

membros espaços de comunicação social, sendo 

importante ampliar a participação neste momento. A 

Sra. Coordenadora Ana Lucia afirmou a importância de 

promover espaços de formação a fim dos membros 

entenderem seu papel e se tornarem influenciadores. 5. 

Deliberação 113/2020: Coordenadora Ana Lucia 

apresentou aos membros Deliberação conjunta PCJ 

113/2020 de 12/05/2020, onde a mesma regulamenta 

em excepcional, devido aos impactos da pandemia de 

Corona Vírus, a realização de reuniões e eventos não 
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presencias no âmbito dos Comitês PCJ. 6. Projeto 

Realidade Virtual – Relação de municípios inscritos 

e Cronograma de atividades: 

A Coordenadora Ana Lucia realizou breve descrição do 

programa aos novos membros. Expos também que 

devido à realidade vivida pelo país o programa de 

realidade virtual necessitará sofrer alterações, uma vez 

que o formato deste projeto implica em aglomerações, 

tornando-se inviável no presente momento de 

pandemia, destacou que cabe a CTEA e principalmente 

do GT Educomunicação, a proposta de sugestões. A 

Sra. Andrea Borges sugere solicitar a empresa a adaptar 

o vídeo para ser disponibilizado na plataforma You 

Tube junto com o manual para a criação dos óculos 

caseiro, considerando que em função do cenário atual, 

os professores necessitam variar atividades à distância, 

para realizar com os alunos, portanto esta sugestão seria 

de grande valia. Retornando as atividades nos 

municípios assim que possível. Documento será 

encaminhado apontando o firmado pela Câmara 

Técnica. Ana Lúcia, informou que enviará um ofício 

para o Sr. Sérgio Razera, Diretor Presidente da Agência 

PCJ, para verificar a viabilidade das sugestões, 

considerando inclusive questões contratuais da 

prestação de serviços, neste projeto. 7. Informes: A 

Sra. Ana Lucia solicitou informações sobre quem foi na 

reunião do Planejamento Estratégico ocorrido em 

Jundiai no mês de fevereiro de 2020, pois estava de 

férias neste período. 7.1 Sugestão de temas para 

Webnários: A Coordenadora Ana Lucia propõe o 

levantamento de assuntos para webinários, ratificando 

que os encontros da CTEA tem caráter formativo, 

destacou que fossem dadas sugestões, em busca de 

atender interesses e necessidades de aprofundamento 

temático, por parte dos membros. É proposto então o 

tema “De que forma a água é discutida no âmbito 

Escolar” para o primeiro Webnar.8. Encerramento: 

Nada mais havendo a tratar, o Srs. Ana Lucia agradeceu 

a presença de todos e foi dada por encerrada a reunião. 

 

 

 

Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira  

Coordenadora da CT-EA 

 

 

Fernando César Grion  

Coordenador-adjunto da CT-EA 

 

 

Maria Karolina da Silva Tamberlini  

Secretária da CT-EA 

 

 

                          


